
 

 

 

Ofício nº 06/2023/DIR  

  

                                 Brasília-DF, 15 de junho de 2023. 

À Senhora 
Ivanete Silva dos Santos 
Coordenadora 
Casa da Natureza 
ivanetes241@gmail.com 

 
Assunto: Resposta à Carta da Casa da Natureza, de 27/10/2020. 

 

Senhora Coordenadora, 

 

24ª RO CBH Paranaíba-DF (24/11/2020) – a comunidade da BH do Rio 

Melchior foi convidada a realizar um informe na Reunião Plenária sobre os problemas e 

as reivindicações. Foi a primeira vez que a Comunidade da BH Melchior trouxe as 

problemáticas da BH ao CBH Paranaíba-DF, pelo qual foi acolhida. 

 

42ª RE CBH Paranaíba-DF (25/02/2021) – a problemática do rio Melchior 

foi pautada e discutida, juntamente com representantes da Comunidade. 

 

43ª RE CBH Paranaíba-DF (06/05/2021) – a problemática do rio Melchior 

foi novamente pautada e encaminhada para a Câmara Técnica do CBH Paranaíba-DF 

(Comunicação Interna CBH Paranaíba-DF N° 01/2021).  

 

Ao longo de 2021 a Diretoria do CBH Paranaíba-DF realizou visitas na BH 

Melchior juntamente com a comunidade, ainda durante a Pandemia de COVID 19. 

 

Ao longo dos anos, de 2021 a 2023, o CBH participou de audiências 

públicas voltadas às discussões sobre a BH Melchior.  

 

Mesmo com todas as dificuldades enfrentadas pelo CBH Paranaíba-DF nos 

anos de 2021 e 2022, com a reestruturação de sua Secretaria Executiva (Adasa) e a 

Pandemia de COVID 19, os trabalhos foram realizados. As discussões ocorridas 

resultaram na Carta N° 01/2023 para a Adasa com as seguintes reivindicações: 

 

1. Relato da Adasa sobre os acontecimentos na Bacia Hidrográfica do 

rio Melchior - síntese sobre a evolução da situação de qualidade da 

água desde 2014 até o momento, baseada nos parâmetros de 

qualidade de água monitorados pela Adasa; 

2. Reavaliação das Licenças de Operação dos quatro lançamentos de 

efluentes tratados no rio Melchior, outorgados pela Adasa; 

3. Que fosse realizada uma limpeza, em caráter emergencial, das 

margens do rio Melchior para a retirada da “crosta negra”, um 



 

 

resíduo acumulado nas margens do segmento situado entre o trecho 

onde ocorrem os primeiros lançamentos de efluentes tratados 

(Caesb) até a ponte da estrada vicinal 311; 

4. Que fosse realizada a gestão junto ao IBRAM, SLU e Adasa com 

vistas ao aprimoramento dos parâmetros de tratamento dos 

resíduos gerados pelo Aterro Sanitário, diminuindo a degradação 

gerada pelos lançamentos, e a perspectiva de reutilização do 

efluente tratado para a irrigação da grama que recobre o Aterro de 

Samambaia (lançamento zero); 

5. Que fosse realizado o estudo de indicadores bióticos para 

salvaguardar a ictiofauna do rio Melchior e para o acompanhamento 

dos componentes bióticos durante as etapas intermediárias do 

processo de enquadramento; 

6. Uma apresentação da Adasa sobre os parâmetros e valores 

relacionados às quatro outorgas de lançamento de efluentes 

tratados no rio Melchior, incluindo um relato do acompanhamento 

desses lançamentos, juntamente com a situação da qualidade da 

água do rio Melchior no período de 2014 (início do Enquadramento 

de Corpos d’água do DF) até o presente. 

 

Manifestações foram, posteriormente, encaminhadas a Caesb.  

 

No dia 24/04/2023 o CBH Paranaíba-DF participou, juntamente com a 

comunidade da BH Melchior, de uma reunião com a Secretaria de Governo do DF para 

a apresentação das problemáticas da Bacia Hidrográfica.  

 

Em uma parceria com a Caesb, realizou-se o Seminário sobre o 

“Saneamento na Bacia do Rio Melchior”, em 2/05/2023, um dia de discussões sobre a 

situação do Rio e de toda a Bacia Hidrográfica.  

 

Como um dos encaminhamentos, deverá ser instituído um Grupo de 

Trabalho do GDF, talvez no âmbito do CBH Paranaíba-DF, para a organização dos 

trabalhos de revitalização da bacia hidrográfica do rio Melchior.  

 

Em 2019, os Comitês de Bacias do Distrito Federal aprovaram a cobrança 

pelo uso de recursos hídricos no DF, posteriormente aprovada no âmbito do Conselho 

de Recursos Hídricos do DF. A implementação da cobrança precisa ocorrer no âmbito 

do Governo do Distrito Federal para que tenhamos recursos para a implementação do 

Plano de Bacia, incluindo os projetos de revitalização das bacias hidrográficas. Com a 

implementação do Plano de Bacia, aprovado em 2020. As expectativas são promissoras 

para a BH do Melchior, principalmente em sua área situada a montante da Bacia 

Hidrográfica.  

 

No dia 15/06/2023, na 29ª Reunião Ordinária do CBH Paranaíba-DF, 

haverá a troca de gestão, o encerramento da Gestão 2018-2023 e o início da Gestão 

2023-2027 com a eleição de nova Diretoria. 



 

 

 

A atual Diretoria se despede com convicção do dever cumprido ao longo 

dos últimos anos, mas com a certeza que o trabalho está apenas iniciando. A 

comunidade precisa estar atenta e participando ativamente do Comitê de Bacias para 

que os trabalhos iniciados tenham continuidade. 

 

Segue o contato do CBH: 

 

E-mail: cbhparanaibadf@gmail.com 

 

Reforçamos a importância de que a comunidade continue sua atuação, 

seus contatos com a nova Diretoria do CBH Paranaíba-DF e participe das Reuniões 

Plenárias, que são abertas à comunidade.  

 

 

 Atenciosamente, 

 

      

 

RICARDO TEZINI MINOTI 

Presidente do CBH Paranaíba-DF 


